

Fecha: 20-01-2026  
 Medio: La Prensa Austral  
 Supl.: La Prensa Austral  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Autoridades mantienen incertidumbre por continuidad de Colegio María Auxiliadora

Pág.: 12  
 Cm2: 558,4  
 VPE: \$ 729.855

Tiraje: 5.200  
 Lectoría: 15.600  
 Favorabilidad:  No Definida

# Autoridades mantienen incertidumbre por continuidad de Colegio María Auxiliadora

» Los dilemas financieros -que son de público conocimiento- que afronta la fundación Fide XII, su principal sostenedor, repercuten en el normal funcionamiento del establecimiento educacional.

**“** Se mantiene la incertidumbre por la continuidad del Colegio María Auxiliadora, sobre todo después que el año 2025 hubo problemas con los sueldos, las imposiciones y los préstamos sociales de los profesores, lo que se trató de normalizar en los últimos meses y el colegio terminó en forma adecuada su año escolar. Tuve una reunión con el ministro de Educación en noviembre, le hice ver nuestra preocupación para que se tomen las medidas y en 2026 el colegio no tenga problemas de funcionamiento”.

Así lo manifestó el alcalde de Porvenir, Gabriel Parada, al hacer ver su preocupación por la continuidad del establecimiento salesiano, particular subvencionado, tras conocerse los dilemas financieros -que son de público conocimiento- que afronta la fundación Fide XII, su principal sostenedor.

“No olvidemos que tiene sobre 200 alumnos que reciben gran parte de su enseñanza básica en la comuna, la cantidad de profesores y asistentes de la educación que también trabajan en el colegio es bastante significativa en número. Temas para que los padres, los alumnos, los docentes, los auxiliares y las personas que apoyan la educación, se aseguren que no vayan a tener problemas este año”, añadió el jefe comunal.

Recordó que hay procesos que lleva el ministerio que espera se resuelvan de buena manera y que “como punto central el colegio siga funcionando y los niños tengan la educación asegurada, sin los imprevistos que tuvieron el año 2025”. Cabe recordar que en ese período hubo atrasos en los salarios y pagos previsionales del personal del establecimiento católico, que dieron lugar a paros docentes y marchas en demanda de soluciones, que incluso obligaron a la intervención del Padre Obispo, Oscar Blanco y la Seremi de Educación.

**“No es viable absorber tantos alumnos en la escuela pública”**

Según Parada, durante su visi-



Fotos: Flavia Iusepo M.

La continuidad del Colegio Salesiano María Auxiliadora está asegurada para el año escolar 2026, con la mayor parte de las deudas previsionales al día y con los sueldos pagados en su totalidad, asegura la administradora del establecimiento y una fuente confiable de Fide XII.

## » Administradora del colegio asegura su continuidad sin obstáculos

Por su parte, la administradora del Colegio María Auxiliadora, Mara Robinson, clarificó que el establecimiento no depende directamente de Fide XII, sino de la fundación Exducere. Esta fue creada por el exobispo Bernardo Bastres para poder entregar educación desde el Obispado, ya que Fide XII no la contempla en sus bases. Robinson dio la completa seguridad que el colegio salesiano tiene este año aseguradas sus funciones, porque ya tiene trazado su año escolar y todos los aspectos marchando para el inicio de clases en marzo próximo.

Explicó que las adquisiciones están hechas, que las imposiciones atrasadas han sido puestas al día casi en su totalidad, con los pagos de salarios completos e incluso con entrega de aguinaldos. Los dichos de la administradora escolar fueron ratificados por una fuente confiable de Fide XII -que prefirió mantener su nombre en reserva- quien clarificó que sólo se le debe a parte de la planta docente algunas imposiciones del año 2023, mientras que las de 2024 y 2025 fueron enteradas a todos los trabajadores.

ta el ministro le respondió que todo estaba en manos de la Secretaría de Educación, que se estaban tomando las medidas, se habían iniciado fiscalizaciones y estaban contactando a los ejecutivos de Fide XII para tener certeza que este año el colegio no tenga problemas. Además, le hizo ver al secretario de Estado que de cerrar el colegio salesiano, no hay posibilidad de absorber a tantos alumnos en la escuela pública.

“No es viable en estos momentos, que la Escuela Bernardo O’Higgins reciba a esa cantidad de alumnos. Como municipio, pese a que ya no tenemos la educación en custodia, igual nos preocupa porque impacta a familias que viven en nuestra comuna”, acotó la autoridad comunal. También la edil y exalcaldesa Marisol Andrade, expuso preocupación por lo que llamó “un tema comunal”.

## Edil lleva el tema a la sesión de hoy

“Cuando como porvenireña y concejala una ve la amenaza de cierre de un colegio, causa absoluta preocupación y más si el año pasado este plantel vivió momentos complejos, enfrentando serias dificultades administrativas y laborales y las que todos sabemos, derivaron en un paro de sus trabajadores. Esto generó en su momento incertidumbre en la comunidad educativa, en nuestra comuna toda y afectó directamente a los estudiantes, a las familias, docentes y asistentes de la educación”, subrayó la representante comunal.

Por ello dijo que espera que en el nuevo año escolar lo anterior se traduzca en una continuidad exitosa, con sueldos pagados oportunamente, cotizaciones previsionales al día y condición laboral estable. “Esto es lo más importante porque no sólo nos va a entregar tranquilidad a todos, sino que también generará trabajar a los docentes y asistentes con la sensación y seguridad de estabilidad laboral”.

Apuntó que tanto profesores

## » Seremi de Educación confía en buen desarrollo del año escolar

El seremi de Educación, Valentín Aguilera, señaló que sin perjuicio de que el Colegio María Auxiliadora de Porvenir se encuentra actualmente en un proceso de fiscalización por parte de la Superintendencia de Educación, “no existen antecedentes que indiquen riesgos para su normal funcionamiento durante el presente año escolar”.

Destacó que este establecimiento “ha recibido un acompañamiento preferente por parte del Ministerio de Educación durante el año 2025, considerando su situación particular y en el marco de las políticas del Sistema de Aseguramiento de la Calidad de la Educación”.

“Reconocemos las dificultades que el sostenedor ha enfrentado para cumplir plenamente con sus obligaciones, y confiamos en que dichas tareas podrán ser abordadas de manera adecuada durante este año”, cerró el secretario ministerial.

como especialmente los alumnos, necesitan un entorno seguro y estable durante su educación y que sea propicio para su desarrollo, lo que daría estabilidad a los padres y toda la comunidad educativa. Al respecto dijo que se debe respetar los derechos tanto de estudiantes como de los equipos docentes y de asistentes educacionales, “ya que la educación es un pilar fundamental en nuestra comuna. Es una escuela emblemática y su continuidad debe ser una prioridad permanente para todos”.

Finalizó afirmando que llevará el tema a la mesa del Concejo Municipal que sesiona hoy, con el fin de conocer en qué situación está el Colegio María Auxiliadora.